



Medicina Humana

Nombre del alumno: Luz Angeles Jiménez
Chamec

Nombre del profesor: Dr. Darío Cristiaderit
Gutiérrez Gómez

Nombre del trabajo: Resumen de la serie

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Bioética y normatividad

Grado y grupo: 3° B

Capítulo 1 temporada 1

- ¿Qué es la filosofía? conjunto de preguntas profundas y verdades absolutas. Verdades de la vida. En esta vida no siempre se gana para aprender.
- "Filosofía y poder"
- Peripatéticos son estudiantes de la escuela Aristotélica
- Cerebro es cocina del ser humano.
- Cuando uno piensa la gente lo mira mal
- Sócrates es virtud de la sociedad
- Diógenes era esclavo le preguntan ¿Qué sabe hacer mejor? y dijo yo se mandar y te ordeno a que me liberes, lo libero y lo dejo ser el maestro de sus hijos.
- Descartes "Soy una cosa que piensa, que duda, afirma, que niega, que ama, que quiere, que no quiere"

Capítulo 2 temporada 1 → Platón

- Amor es un impulso que lleva al conocimiento de idea y de belleza
- El mito de la caverna
- Hombres atados por pies y manos frente un mono y fuego.
- Figuras proyectadas en la pared de la cueva, piensan que son la realidad persona logra liberarse y sale a la realidad y descubre que dicha realidad es la del exterior y no la de la cueva.

Capítulo 3 temporada 1

- Maquiavelo, Nicolau
- ¿cómo hacen los ricos para estar donde están?
Son más malvados, no importa quien gobierna sino como lo gobierna, el bien justifica los medios?
- El príncipe: el poder del estado está sobre todo y el gobierno puede recurrir a la crueldad y al engaño
- Maquiavelo dice las cosas tal y como son, defiende al mal para salvar al estado.
¿Por qué es importante salvar al afectado que hace daño a sus ciudadanos?

Capítulo 4 temporada 1

- Aristóteles
- Menciona que "el hombre es un ser social"
- EUDAIMONIA = felicidad y para él la búsqueda de la felicidad era la finalidad de la vida y si esta no llega a alcanzarse como uno quisiera lo conlleva a la frustración. Muchos de nosotros mencionamos o desonbimos a la felicidad como un objeto o acción satisfactorio que nos llena o que nos gusta.
- La felicidad no es un estado, es una actividad y por ende solo se puede decir si fuiste feliz en una sola ocasión y esa es al final de la vida.
- Para ser feliz debes trabajarla o buscarla, para que al final de la vida te das cuenta que fuiste feliz por lo que lograste.
- La justicia es un término medio entre dos extremos, y cada extremo es la injusticia, sin justicia no hay EUDAIMONIA

Capítulo 5 temporada 1

→ Sócrates

→ No nos dejáis que nadie interponga su manera de pensar

→ Sócrates puso en duda la existencia de los dioses

→ se cuestionaba las ideas que le querían inculcar,

→ Acusado por meterle ideas a los jóvenes, preguntó a otros sabios en que consistía el saber y no tenían idea por eso dedujo que "solo se que no se nada"

→ Platón era uno de sus estudiantes y desconfiaba de la democracia de los griegos.

→ Utilizó la mayéutica.

Capítulo 6 temporada 1

→ Schopenhauer

→ según Schopenhauer el hombre es una criatura paquerosa

→ Desear la inmortalidad del hombre es desear la perpetración de un gran error. (por la organización de guerras) "La inteligencia nos da la capacidad de hacer daño"

→ Lo único que existe en el mundo son los deseos

→ Los deseos no llegan a satisfacerse nunca por frustración / sufrimiento

→ La vida es esencialmente sufrimiento

→ La única manera de combatir el deseo es desear por la nada = la ausencia del deseo, debe renunciar al deseo

→ La esperanza es el sueño de los despiertos

→ Humanos son como los puercoespinos, cuando hace frío se juntan para sentir calor.

Capítulo 7 "Foucault" temporada 1

→ Foucault

→ Peripatéticos que lo que se considera normal varía según el tiempo y el espacio, uno de los ejemplos que más resalto fue su relación con los alumnos, por que no estaban acostumbrados a tener un profesor que utilizase métodos didácticos para poder interactuar con los alumnos, ni tampoco era normal que les simpatizaran los profesores o que lo tomaran tanto interés a un curso, excepto Berta a ella solo le interesa pasar de la clase y no liarse con nadie, excepto con Paul, la cuestión es que en otros lugares o con el comportamiento.

Capítulo 8 temporada 1

→ Guy Debord

→ Las personas que les gusta compartir su vida privada en un espacio virtual, las famosas redes sociales, se toca el tema por un incidente es importante para la seguridad física y moral de cada uno de los peripatéticos, el tema de fondo es que en la actualidad nos gusta estar conectados al mundo virtual y enseñar fragmentos de nuestro día a día, mientras deberíamos aprovechar lo magnífico que es vivir el mundo real.

Capítulo 9 temporada 1

→ Epicuro

→ La ausencia de toda perturbación parte desde llevar una vida sencilla y disponer de los bienes esenciales para vivir, a eso lo entendemos como el físico lógico en la pirámide de Maslow, les resalta a las peripatéticas y cito el hombre más feliz no es el experimento o que experimenta los placeres más intensos, sino es aquel que evita el sufrimiento a la vez, le explica otra enseñanza del filósofo a tocar no hay que tenerle miedo a la muerte, porque mientras que existimos no esta y cuando llega, ya no existimos.

capítulo 10 temporada 1

→ Los escépticos

→ Los filósofos escépticos eran aquellas que dudaban de todo sin hacer nada, esta atento a las cosas que pasan pero no pronunciarse entre la realidad decía Menit es lo contrario de lo que se conoce sobre la filosofía respondía su alumno que estaba en lo correcto. Los escépticos basaban su filosofía en la práctica de la epogé, solo aspiraban al silencio para no tener que separarse de las cosas que pasan mira con atención considera los hechos y calla, no emite juicios, Pirrón de elis dijo no hagais nada los que intentaron salvarse murieron y los que hicieron caso se salvaron, Pirrón se dio cuenta que era difícil entender la realidad.

Capítulo 11 temporada 1

→ Los sofistas

→ Eran profesionales de la palabra, eran muy buenas convenciendo a la gente, unos de los sofistas más importantes eran Protagoras, Hipias y Gorgias ellos eran los ilustradores o los educadores de la época, luego de una breve introducción del tema, djo.

→ Aristóteles decía que el mejor saber es el que no sirve para nada, es decir, saber por saber y no para obtener nada a cambio, él se refería a que los estudiantes debían de estudiar por su propio interés y que no vean el curso como una materia más.

Capítulo 12 temporada 1

→ Hume

→ David Hume era un filósofo empirista, es decir que se basaba sus conocimientos en la experiencia, tu no puedes tener la experiencia del mañana un ejemplo que djo fue que para Hume el sol no saldrá mañana, está claro que todos los alumnos estallaron de risa, pues se preguntaban pero como si todos saben bien que el sol sale cada mañana luego el ejemplo de la mesa donde djo ustedes creen que están viendo la mesa pero no hay ninguna certeza por. Hume no dice que la mesa no existe, sino que lo que percibimos son sensaciones de colores formas y de tamaño

Capítulo 13 temporada 1

→ Nietzsche habla de la muerte, concretamente de la muerte de Dios, dice que entre todos lo hemos matado porque los hombres no lo necesitamos para vivir. Podemos construir nuevos valores y romper con ese padre, podemos decidir como queremos vivir. Rechaza a quien se niega seguir a la mayoría.

Capítulo 1 temporada 2

→ Los presocráticos van antes de Sócrates, Tales de Mileto, Heráclito, Anaximandro quienes se preguntaban ¿cuál es aquel elemento primordial que hace que las cosas sean como son? el elemento era el **ARKHÉ** el principio de todo lo que nos rodea. Según Tales el **ARKHÉ** era el agua, según Heráclito era el fuego.

→ Los presocráticos fueron los primeros en cuestionar que los rayos y los truenos fueran consecuencia de que Zeus estaba de mal humor, ellos veían la naturaleza como un elemento vivo, eterno y con una fuerza generadora continua.

→ Los presocráticos observaban la *physis*, la naturaleza entendida como una fuente de crecimiento y cambio.

→ Heráclito dijo nunca te bañaras dos veces en el mismo río todo está en constante movimiento, todo fluye.

Capítulo 2 temporada 2

→ Thomas Hobbes un filósofo del siglo XVII según él, el hombre tiene esencialmente el deseo de poder, el estado natural del hombre es una lucha violenta para imponer su voluntad sobre los demás, pero al mismo tiempo el hombre tiene miedo a no sobrevivir por eso Hobbes aconseja la instauración de un gobierno fuerte que de seguridad y evite la destrucción entre los individuos. Hobbes aconseja respetar la autoridad simplemente como una estrategia de supervivencia, él apelaba a los impulsos egoístas para hacer entender a la gente que obedecer al gobierno era lo que más les convenía, de esta manera se evitaba volver a aquel estado de guerra permanente en que el hombre es un lobo para el hombre. Hobbes afirma que el ser humano es un ser egoísta, malvado, violento e insolidario y capaz de hacer lo que sea para satisfacer sus deseos.

→ El hombre es un lobo para el hombre, es un ser egoísta por naturaleza por eso según Hobbes hay que evitar que los humanos acabemos en una guerra de todos contra todos, hace falta una autoridad, nos guste o no, sin la espada las leyes son más que palabras.

Capítulo 3 temporada 2

- La filosofía histórica representaba entre otros por Séneca, Epicteto, Marco Aurelio, duro un total de cinco siglos del IV a.C. - II d.C, los estoicos creían que solo puedes ser feliz si te dejas guiar por la razón y superas los deseos y los miedos, todas las pasiones bien lejos
- APÁTHEIA es la ausencia de la pasión, un estado de armonía en el que todo depende de uno mismo y podemos controlar nuestra voluntad
- Según los estoicos las experiencias son las que nos permiten encontrarnos a nosotros mismos, la adversidad es la fuente de la virtud y es superando obstáculos como los hacemos sabios.
- Los estoicos dicen que no debemos ser esclavos de nuestros propios deseos, solo así podremos aguantar el sufrimiento

Capítulo 4 temporada 2

- Immanuel Kant 1724 - 1804 dice que no se debe mentir ni siquiera cuando creemos que está justificado.
- Su ética mantiene que el acto moral tiene valor en sí mismo no en sus consecuencias. Esto se resume en la fórmula kantiana del imperativo categórico que dice obra según aquella máxima que pueda ser alguna ley universal un ejemplo es no quieras para los demás lo que no quieres para tí.

Capítulo 5 temporada 2

- Siglos IV y III a.C. Escuela de los Cínicos, Hiparcia de Maronea era de la escuela de los cínicos, los filósofos que practicaban la autosuficiencia, Hiparcia llevaba una vida fuera de los lujos creta que para llegar a la felicidad teníamos que desasernos de todo lo superfluo desde la más absoluta obstinación quería poner en evidencia la artificialidad de nuestra vida.
- Participaba en las tertulias intelectuales pero intentaban ridiculizarla, muchos hombres no soportaban que ella renegara del trabajo que supuestamente debía ser como mujer tejer y ella dedica a la filosofía.
- Tenta una ley muy sencilla "satisfacer solo las necesidades elementales"
- Los filósofos cínicos eran unos provocadores, eran austeros.

Capítulo 6 temporada 2

- ALÉTHEIA aquello que se nos muestra tal como es
- Otros definen la verdad como un descubrimiento
- Montaigne 1533-1592 era un filósofo francés del siglo XVI que decía que la verdad es deseable pero que no está al alcance de los hombres.
- Si la verdad no es evidencia para todos entonces es opinión.
- Montaigne tenta en cuenta que difícilmente nos desprenderemos de nuestras creencias si no somos capaces de examinarnos a nosotros mismos.

CAPITULO 7 TEMPORADA 2

El objetivo de la filosofía es combatir la tontería, para que se vuelvan personas de criterio.

Hace mención que el valor de las personas no se mide por éxito o fracaso (para quitar etiquetas a ciertas personas).

Mostraron realidades crueles pero la enseñanza es clara y directa.

Siempre debes cuestionarte de todo.

Y el inútil no nace, se hace. Pues no debe haber perdón sin arrepentimiento, pero tampoco refieren que pueden ir por la vida sin pensar en lo que hacen (siempre hay que pensar antes de actuar).

CAPITULO 8 TEMPORADA 2

Hace referente como: ¿un político inteligente tendría futuro entre tantos que van a votar?. Pues la gente que vota por políticos sabe que ellos les van a robar, esto explica: si son apreciables o aceptan la corrupción o el robo, también son parte del problema) la moral aquí queda corta.

Están gobernados por psicópatas con poder.

La finalidad de la vida es la felicidad.

CAPITULO 9 TEMPORADA 2

El acto moral tiene valor por sí mismo, no por sus consecuencias.

Si viven para hacer feliz a los demás, jamás serán felices. Pues se hace referencia que debe ser egoísta en eso de: la gente te debe aceptar como eres, ya que vivir con experiencias no es lo adecuado.

CAPITULO 10 TEMPORADA 2

En este capítulo hace referencia que hay que respetar y ser empáticos con los profesores, pues ellos son un pilar importante en la sociedad, hace mención que es más importantes que un político, para dar un ejemplo.

Y siempre creen saber la verdad, hasta cuando alguien llega a mostrar una verdad distinta.

CAPITULO 11 TEMPORADA 2

Aquí se dan cuenta y hablan en nombre de la verdad que se ha construido de muchas mentiras.

Y menciona que el problema no es el deseo, sino reprimirse (ya que se ve que lo aplican con cosas positivas).

CAPITULO 12 TEMPORADA 2

Habla de la duda, que es donde la mayoría están seguros de su duda.

Hace mención de, que el amor es aceptarlo todo, hasta con las imperfecciones (o sea que aceptar a una persona que no puede ser perfecta, el amar idealizando con final feliz).

CAPITULO 13 TEMPORADA 2

Vuelven a recaer en la verdad. Pues no es que la verdad siempre se da a conocer, a decir verdad s la mentira la que siempre se descubre, la verdad siempre esta, el único detalle es que no lo ven. Pero los prejuicios, la moral, lo enseñan de casa.

El mundo está lleno de cosas contradictorias, o sea que ellos no tienen toda la verdad de la realidad.

Capitulo 1 TEMPORADA 3

Walter Benjamín (1892 – 1940)

Merlí menciona que en el siglo XX es uno de los peores en toda la historia donde mataron varias personas Benjamín menciona que en la historia lo importante era la interpretación de los hechos ocurridos, la historia se escribe por quienes viven los hechos , debe permanecer a los que fueron vencidos, de los que han tenido que pagar, la historia es la lucha por dominar el mundo, Silvana lleva a los alumnos al almacén del instituto que la historia puede ser representada y recordar los hechos mediante los objetos “ los que no conocen la historia están condenados a repetirla “

Capitulo 2 TEMPORADA 3

Manuel Azaña fue el presidente de la segunda republica política, los nacionales tuvieron el apoyo de Alemania y Italia.

El filoso Adam Smith menciona que el éxito económico de cualquier país depende básicamente de 3 cosas la primera del interés propio de su gente el segundo de la capacidad para competir y la tercera de su reposo por el libre funcionamiento del mercado, trabajamos no para contentar a los demás si no para beneficio propio el hecho de mirar por uno mismo es la fuerza impulsora de la producción, Adam no ve la competencia como un hecho negativo si no como positivo que nos obliga hacer mas productivo en la sociedad hemos convertido el éxito y el fracaso como si de eso dependiera el valor de las personas, creía que la educación puede enriquecer a un país de una manera tan importante como su dinero.

Capitulo 3 TEMPORADA 3

Albert Camus (1913 -1960)

Menciona que hacemos las cosas de manera rutinaria llevamos vidas monitoras, aburridas, hasta que un día nos preguntamos tiene sentido vivir hable de que no es de la vida no tiene sentido el absurdo deja de serlo en el momento en que lo aceptamos como es, según Camus solo se suicida el que previamente el que ha querido darle sentido a la vida en cambio quien acepta el absurdo no debe dejarnos caer en la apatía mas profunda a pasar

de vivir en un mar de preguntas sin respuesta no debemos rendirnos ante la vida, la tenemos que afrontar en todo su comprensibilidad, según Camus no tenemos ninguna necesidad de creer que Dios existe

Capitulo 4 TEMPORADA 3

Car March habla del fetiche de la mercancía

Ante los objetos quedamos asombrados y no vemos lo que hay de tras de ellos, este sistema esta montado de tal manera que nuestra felicidad pasa por consumir, nuestra vida se ha convertido en eso ganar dinero para consumir “vivimos en una sociedad que malgasta y todo para satisfacer las necesidades no del consumidor si no de la producción” en el sistema de producción capitalista el ser humano vive alienado es un simple instrumento en una cadena de producción de bienes, March menciona que si no te gusta este mundo eres libre de revelarte, hacer filosofía no es solo pensar la realidad es transformarla

Capitulo 5 TEMPORADA 3

Hannah Aren 1906-1975

Ella quería dejar en claro que el mal podía ser obra de la gente corriente que se deja llevar por la ideología dominante sin preguntarse ni cuestionarse nada, todas aquellas personas que no esten dispuestas a pensar no se le puede perdonar no puede a ver perdón sin arrepentimiento solo se perdona a quien reconoce el mal que ha hecho y se arrepiente

Capitulo 6 TEMPORADA 3

KLERKEGAARD 1813-1855

No tenemos ninguna garantía que las decisiones que tomamos sean las correctas estamos solos y somos del todo responsable de las decisiones que tomamos y eso nos da miedo, genera una angustia que puede llevar hacia la desesperación, hay decisiones que te llevan al bien y otras que te llevan hacia el mal es la libertad de decir lo que genera tanto miedo, hay momentos en la vida que se tiene que asumir que las decisiones son tuyas y de nadie mas, nadie dará la cara por ti y además las acciones traen consecuencias, según Klerkegaard es el vértigo de la libertad, lo difícil es ser libre y asumir la carga de tus decisiones no puedes echarle la culpa a nadie tienes que equivocarte tu solo

Capitulo 7 TEMPORADA 3

Henry David Thoreau escribió el libro llamado la desobediencia

El escribió que nadie puede decirnos que debemos hacer sobre todo si atenta sobre nuestra libertad de conciencia, nadie puede obligar a obedecer aquellas leyes que resultan manifiestamente injusta, la única obligación que tenemos es la de hacer solo lo que creemos propio “ fui a los bosques por que deseaba vivir deliberadamente hacer frente solo a los hechos esenciales de la vida y ver si era capaz de aprender todo lo que la vida me tenia que enseñar no quería descubrir a la hora de la muerte que no había vivido”

Temporada 3 capitulo 8

El capítulo lleva el nombre de Plotí. Comienza con La belleza: ¿Qué es? Habla de Narsiso que cuenta la historia de un joven con una apariencia bella, hermosa y llamativa. El problema radica que se refleja en el cuerpo, pero está en el uno mismo (refiriéndose a la belleza) donde La imagen que le damos a los demás Dirige el mundo al cuerpo y el alma.

La bella es relativo

Capítulo 9 temporada 3

Arte de la política, es lo que habla este capítulo.

Merli hace mención del Filósofo Polaco Zygmunt Bauman, explica que la vida esta lleno de incertidumbre, obligado a tomar decisiones y menos capacidades de decidir, la política se ha convertido en un show, alumnos los cuestiona sobre esconderse del director sobre la fundación para que recauden dinero ya que lo relaciona su clase con sucesos que pasan en su vida diaria.

Merli en esta ocasión hablan de la política, hace referencia a las Campañas mediáticas y quien gobierna.

Capítulo 10 temporada 3 Heidegger

Aideler 1889- 1976, sobre la muerte, donde nos plantea conceptos de la existencia autentica, que aceptan que van a morir y que eso no les impide vivir, y el otro concepto que nos da es la existencia inauténtica; que es las que viven al pendiente de los planes a futuro para intentar negar que morirán. Con eso comenzó la clase de ese episodio. Ya que relaciona este filosofo con el padre de Joan que esta agonizando por el cáncer y le comenta sus compañeros para que lo apoyen.

Capítulo 12 temporada 2 Sant Agustí

Menciona que San Agustín habla sobre el paso del tiempo, presente son dos nada, también habla de paradoja del tiempo, otro punto que toca es el amar desinteresadamente y dejar ir

Capitulo13 temporada 3 (Els Peripatéticos del siglo XXI), capítulo 14 temporada 3

En estos dos últimos capítulos, el dilema seguía en si se puede estar enamorado de dos personas, ya que los protagonistas (Tania, Pol y Bruno se sentían confundidos sobre sus sentimientos), en este capítulo se generaron recuerdos de todo los alumnos durante el viaje de fin de curso , Merli escogió la comida que llevarían pero tendría una mensaje o un significado especial para los estudiantes, la intención era para que lo recordaran hasta que sean ancianos, en todo el episodio fueron momentos especiales de cada alumno que hacían, momentos de confusión, momentos divertidos, momentos donde se enamoraron y momentos de dejar ir.

Cap 14

Para cerrar este drama, los alumnos le agradecen a Merli con un evento conmemorativo por ser el gran maestro de filosofía y enseñarles grandes lecciones de vida, momentos

después sin saber que pasaría él sufre un accidente, algo inesperado, Merli tiene un derrame cerebral lo que provoca su muerte de este gran personaje, todos los alumnos lo llegan a visitar al hospital y reciben la triste noticia junto con su hijo y mamá, pero como son los grandes amigos lo pasan juntos, cada uno de los personajes (estudiantes revive momentos que pasaron con el profesor), y los momentos en los que estuvo para apoyarlos.

Tiempos más tarde, después de muchos años se nos muestra que todos los estudiantes siguen con vida y llevan vidas diferentes, Pol uno de los protagonistas; siguen el legado de Merli ya que cumple su sueño de ser un maestro de filosofía y al fin tomo una decisión respecto a su estado amoroso, donde elige a Bruno hijo de Merli, otra de las protagonistas, Tania, se queda embarazada de Marc y vive feliz con su nuevo matrimonio, así como los demás se encuentra en diferentes etapas de su vida, para concluir la historia, todos los alumnos se reencuentran y van a la escuela donde pasaron muchos momentos juntos, y van a la pared de los nombres (que pusieron en la bodega, nombres de los alumnos) que el director conservo para ellos, cerrando así la serie con el Nombre de Merli.